

子どもたちの思い1

生徒A

- ・ 店の中で、店員たちが言葉を交わしながら、ずっと僕らの方を見ていた。一番、腹が立ったのは店から出る時に、店員は自分たちが品物を持って走って逃げるのではないかと思ったと思いますが、走って店の外まで、僕らを追いかけて来た。
- ・ 5年、日本で生活していて、あんな目で見られたことはありますが、あそこまで、ひどいのは始めてです。
- ・ 店員に直接、聞きたかった。俺は泥棒みたいに見えるのか？
- ・ あの店には二度と行きたくない。つぶれてほしい。
- ・ 先生と自分たちへの謝り方が、全然違った。先生には「申し訳ありません」自分たちへは「兄ちゃん、ごめんな！」あんなんでは納得いく訳がない。

生徒B

- ・ 自分たちが店に入った瞬間、どうしてあんなに店員が後ろを着いて来たり、何かを触るふりをして見て来るのか？
- ・ 先生があとから話をした時に万引きは多少あると店員は答えた。あの時、本当に腹が立った。それなら、最初から、万引きするの？って聞いてみる！
- ・ テレビで見たことがある。スーツを着ていてすごく綺麗な格好をしていても、泥棒は泥棒、だから、見た目ではわからないはず、それでも店員が、自分たちが店に入っただけ、そう判断したということは明らかな人種差別である。

生徒C

- ・ 腹立つ、許せない、殴りたい、蹴っ飛ばしたい、悲しい、気分悪い。
- ・ 僕は小さい時から家族と一緒に週に一回、教会に通います。万引きなんて考えたこともない。だから、店の中で、他の友だちが「きっと自分たちは泥棒だと思われているぞ！」と言われ、店員を見て見ると本当に変な視線に感じた。とにかくショックです。
- ・ 僕は最後に先生が話しをした時には弟を迎えに保育所に行っていました。だから、店員が謝ったところを見ていないし、店員全員に謝ってもらわないと気がすまない。

生徒D

- ・ 万引きなんて、自分のプラスにならないし、家族に迷惑が掛かる。その上、恥ずかしいことだと思う。だから、自分がそう見られていると感じた時はショックだった。
- ・ あれから、家に帰って、親に話した。お父さんもお母さんも怒っていたけど、自分には悲しい顔に見えた。その時、お父さんが「自分の小学生の子どもがなんで泥棒に見えるんだろう。ちゃんと教育したつもり」と悲しい顔をして僕に話した。
- ・ 最後に先生の話しが終わって、店から出る時に女の店員はまだ自分たちのことをにらんでいた。絶対に許さん。

2005年7月23日

子どもたちの思い2

- ・ 普通、人の物を壊したら、弁償をする。違反をすると罰金を払う。事件を犯すと逮捕され、人を傷つけると、慰謝料を払う。そう考えると、薬局は許されない行為をしているので、言い逃れをしても許される問題ではありません。
- ・ 裁判にして、ちゃんとした形で認めてほしい。他に方法がわからないので、裁判の判決で慰謝料を支払ってほしい。そのことによって、差別をすると、痛い目にあうことを学んでほしい。
- ・ 抗議文ではなくて、抗議運動がしたい。言い逃れをしているその店をつぶしたい。
- ・ これだけの期間が過ぎていても、謝罪の一つもされた覚えがありません。普通に考えられませんか。
- ・ とにかく心から自分たちのやったことを理解して、謝罪してほしい。
- ・ 「中学生グループ」「外国人グループ」というマニュアルにより、他の仲間、また、日本の友だちもいやな思いをしても何も言えないことが考えられます。そのことも考えると、絶対、テレビの前で、謝罪して、二度としないと約束してほしい。
- ・ 最初に先生が、話をした時、「万引き」の判断もあったと認めていたのに、この間、先生の話聞いて、「万引き」のことも否定していると聞き、本当に腹が立つ。もうつぶれてほしい店だ！
- ・ 先生から、マニュアルがあるんだよ！と聞いた時は本当に怒りが増した。親にも話したけど、親も許せないと話していた。その中でもお母さんが「何かの形で企業にわからせないと、子どもたちへの悪影響だと思う。私も過去に3回、スーパーと薬局で尾行されたことがありました。そのうちの一回は、カバンから自分の荷物を出そうとしただけで、万引きだ！と言われたことがありました。すると、私は泥棒じゃないよ！と大きな声を出したのですが、店員はそれでも平気な顔をして尾行を続けた」
- ・ 「中学生グループ」って何？訳わからない。じゃ～自分たちの日本人の友だちもあんないやな思いをする可能性があるってこと！？本当に許せない。それに「外国人グループ」って何？みんなを一つのくぐりにするな！外国人はみんな犯罪者か？！
- ・ 自分たちの誤りも認められないなんて、人間として恥ずかしくないの？
- ・ マニュアルについて、外国人窃盗団がいるからと話しているそうですが、それはほんの一部で、あとのみんなは一所懸命働いていて、その稼いだお金でちゃんと買い物をしている人たちです。それにその一部の窃盗団について、どうして彼らが、そんなことをするのか、考えたことがありますか？
- ・ 薬局であんなひどいことが起きてから、どの店に行っても恐怖だし、ひたすら店員のことが気になったり、視線を感じたりします。

2005年8月18日